
Hospital deberá recontratarlo sí o sí:

Contraloría desestima recurso de
reposición por despido del Dr. Beals
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Fue hallado la tarde de ayer sin vida en su oficina

Pesar por deceso de
conocido abogado y
dirigente deportivo
Investigan causa de muerte de destacado  profesional
y dirigente del baloncesto a nivel local y nacional

De 11,00 a 21,00 horas:
‘Feria de Las Brujas’
se instala mañana en
la Plaza de Armas
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LOS ANDES
Final Campeonato de
los Barrios se jugará
martes 14 de marzo
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Piden aumentar frecuencias:
Reclaman a Buses
Ahumada la falta de
salidas en la mañana
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Colectivo Roosvelt Silva:
Comité de vivienda
busca agilizar la
compra de terreno
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Drama en Los Araucanos:
Arrendaron casas y
se las devolvieron
dañadas y con
deudas millonarias
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Diputado Venegas:
Culpa a ‘poderosos’
por rechazo a la
Reforma Rributaria
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Este domingo:
Al fin debuta equipo
femenino del Uní
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ELLAS DEBUTAN.- A las once de la mañana de este domingo debutará
el equipo femenino sub-19 de Unión San Felipe. Las albirrojas iniciarán
como locales su incursión en el torneo juvenil de la ANFP, enfrentando a
su similar de Unión La Calera. La coordinadora del fútbol femenino del
Uní Uní, María Ibacache, declaró: «Las niñas han entrenado más de un
mes y medio, tres horas diarias. Ellas han dejado muchas cosas de lado
para poder estar acá y llegar bien preparadas al debut. Ojalá toda la
gente que le gusta el fútbol nos pueda acompañar. Vengan a ver a las
chicas; este es nuestro primer partido y necesitamos que nos apoyen».
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Juan Carlos Acuña Ibaceta era ca-
sado y padre de tres hijos.
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Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Brindis para la mujer

Roberto Carrandi M.

Lo perdimos todo…
menos la Esperanza

Cristianos para el Siglo XXI

Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Resultados

Probablemente existen muchas expli-
caciones para asumir una realidad que a
todas luces es parte de lo que se debe co-
nocer y proyectar a futuro. Además de en-
tender que, en vista y considerando que
las buenas (y malas) decisiones siempre
tienen una consecuencia que a largo pla-
zo obtienen un significado algo más que
evidencias, la simple demostración de que
las partes involucradas para lograr bienes
comunes, confirma siempre la necesidad
de actualización en su visión y propuesta,
especialmente política. No es del todo un
conocimiento práctico, pero tiene luces de
alto alcance en el tiempo.

Por un lado, la razón por la que las
multitudes en general tienen una visión
mucho más comunicativa respecto a deci-
siones mayores, tiene que ver fundamen-
talmente con lo que las grandes expectati-
vas muestran un deterioro a través del
tiempo. Sin duda que eso es el primer de-
tonador que hace de las sociedades crear
su propia doctrina y propuesta para encen-
der ánimos que no estaban programados
anteriormente. Imaginamos que ello radi-
ca en que, a propósito de entender la polí-
tica, su complejidad y actividad demandan-
te y constante, es demasiado detallista si
este no es leído de manera apropiada. Con
o sin razón, acusa su particular mirada.

Mejorar aspectos sociales, es otro de
los lemas que con profundidad toma mu-
cho sentido a la ciudadanía. Esto, porque
tiene una regla común, un sentido republi-
cano que descansa en la confianza de que
las cosas cotidianas son entendidas como
responsabilidad que de algún modo, es de
todos. Pero cuando estos simples ejerci-
cios de comunidad toman otro rumbo, sea
del receptor, como del mundo de las deci-
siones, hablamos de otra realidad que
eventualmente podría transformarse en un
detalle no menor. Nos referimos a que la
historia demuestra que la capacidad de to-
dos los actores siempre está a prueba, y
de esto finalmente se trata la democracia.

Siempre quedan muchas dudas cuan-
do hacemos una mirada hacia atrás en el
tiempo. Digamos que a propósito de las
experiencias y la virtud de generar gran-
des expectativas, un cambio profundo tie-
ne mucho más significado a no hacer nada.
Mejor aún, decimos que ello es un bien
blando que siempre acompaña al poder, y
que si negamos el objetivo principal de una
organización, no importa de qué o cuál es
su meta común, damos cuenta de que
siempre refrescar el presente tiene mejo-
res resultados que la continuidad algo te-
nue.

Sin importar con qué o cuál es la ma-
nera de conquistar a una población, el prin-

Después de esta poética y terrible fra-
se de algún campesino sureño de la zona
de los incendios forestales, podríamos ir-
nos por el lado de los patrioterismos clási-
cos y hablar de esta raza que no se doble-
ga con nada, que ha sabido poner el pe-
cho en los peores momentos y que la ban-
dera, el escudo y otras yerbas nunca se-
rán pisoteados, etc.  etc. etc., para termi-
nar con los Batallones Olvidados y Prat.
Pero creo que la cosa no va por ahí, es
complicadamente simple y diferente, es la
vida diaria del hombre sencillo que la vive
con penas y alegrías, con lágrimas y risas
y que corre por su vecino, aunque él esté
«pa’ la cagá», es lo más común y diario. Es
llorar la muerte y vivir la vida en forma sim-
ple, con lágrimas, alegrías y risas. Sin gran-
des declaraciones ni manifestaciones rui-
dosas, la vida y la preocupación por el otro,
el vecino, el compadre, sin dejar de lado al
afuerino que no se conoce y anda por ahí

cipio de soberanía, moral y ética entre sus
normativas, se condice del futuro menos
confuso. Una prueba más de que la cien-
cia política tiene mucho que aportar en
estos procesos, pero más todavía, la res-
ponsabilidad de saber hacer habitar las
visiones de todas las partes, en un con-
junto que, por complejo que parezca, tie-
ne similar potencial con la capacidad de
decidir (proceso eleccionario). De ahí en-
tonces debemos recordar que no hay mu-
cho que perder cuando las decisiones se
hacen parte de una ciudadanía más cla-
ra y proyectada.

Sin duda que comienza una aven-
tura interesante, algo así como crear
para crearse, nuevamente, con caracte-
rísticas distintas, y con miradas renova-
doras. Esto en política es algo que tiene
mucho valor, si además es compartido
con la fría calculadora de las normas.
Ese sueño noble, por un lado, acusando
verse en la letra. Y por otro, que las ba-
ses sociales que indiquen un nuevo or-
den, ciclo y desarrollo. Por cierto, que
en términos de tiempo, esto será algo
que tomará etapas previas para que se
concrete, pero el fin está y eso para to-
dos los que optaron por una señal de
cambio, tiene mucho significado.

La mayoría de los desafíos sociales
tienen una agravante, el bien común. Si
esto no está claro para todos, es muy
probable que se termine con consecuen-
cias devastadoras. No es una frase polí-
tica, es parte de las advertencias de un
real camino al desarrollo, confirmando
que, los ideales no son iguales que las
ideologías y que, en un espacio de po-
der, esto tiene que ser muy bien asimila-
do. Asumir un rol representativo, es otra
tarea con función mucho más expuesta,
ya que en términos de nueva mesa, no
deja espacio para volver atrás, más bien,
busca qué es lo nuevo en esta discusión.

Inquietudes que siempre van a es-
tar presentes, son parte del escenario
que se avecina, dando sentido a la dis-
cusión con miradas totalmente renova-
doras. Como las novelas antiguas, tan-
tos detalles como lugares tienen un sen-
tido común, simple pero revelador. El es-
pacio que se crea con estos resultados,
son simplemente una buena oportunidad
para reanimar la política, toda, y sacar
las ideas que pueden perjudicar sin ne-
cesidad, haciendo  de la Carta Magna
un reflejo del nuevo siglo. En especial,
asumir otro rol, confirmando la necesi-
dad más que ideológica, de cambios en
el camino al  desarrollo, lo que hace con-
solidarse ante los futuros y nuevos de-
safíos.

entre perdido y atontado.
Igual que el Compañero cuando reco-

rría los puebluchos de Israel y entraba a
esas sinagogas de pueblo chico, sanando,
curando heridas y siempre les decía; no
digan nada, pues mi hora no ha llegado,
pero hacer callar a un leproso que había
quedado limpio o a un endemoniado… era
más fácil hacer callar un chancho a palos.
Pero claro, siempre tenían que aparecer los
fariseos; que está curando en día sábado y
la ley no lo permite, ¿y éste quién se cree
perdonando los pecados? Claro que aquí
también están ellos, aquí y ahora, pues los
fariseos son un grupo que traspasó Israel,
los judíos y se incrustó en todas las socie-
dades. Son aquellos que, «critican hoy, lo
que no hicieron ayer», pero como decía mi
General. «Están plenamente identificados».
Pongámonos serios y apuremos las dona-
ciones, pues «pal sure llueve antes que pa
ca».

Brindaré por las mujeres
las casadas, las solteras
por la mujer temporera
que cumple con sus deberes
No le teme a los quehaceres
y no tiene punto fijo
un gran saludo exijo
no me lo van a negar
ella sale a trabajar
para educar a sus hijos.

Voy a brindar por las damas
esas de pelo rizado
y con los labios pintados
tratan de ganar su fama.
Y cuando el deber las llama
por cosas justificadas
a veces no saben nada
lo que en el tiempo pasó
es claro que las cuidó
la empleada o la nana.

Brindaré por la mujer
aquella de canas blancas
que desde su pecho arranca
todo lo que debe hacer.
Muchos quieren proponer
en la enseñanza la ciencia
no anulan la presencia
de esa vieja escuela
y siempre gana la abuela
con su sobrada experiencia.

Brindaré por las mujeres
esas más acomodadas
ministras y diputadas
que ostentan el poder.
Ellas deben comprender
si tienen conocimiento
que son duros los momentos
que no es fiesta de reyes
y que apuren las leyes
dormidas en el parlamento.

Al fin yo quiero brindar
una nota de consuelo
las que se fueron al cielo
por supuesto a descansar.
Nombres yo no voy a dar
es muy triste la verdad
la enseñanza quedará
y todo el conocimiento
vivirá en mi pensamiento
la abuelita y la mamá.

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com
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‘Feria de Las Brujas’ llega mañana sábado a
instalarse en la Plaza de Armas de San Felipe

La organizadora y el coorganizador de la Feria
de Las Brujas, Andrea Villasanti y Jorge Gaete.

En el marco de ac-
tividades innovado-
ras, mañana sábado
11 de marzo llega ‘La
Feria de Las Brujas’ a
la Plaza de Armas de
San Felipe, la cual se
desarrollará desde las
11:00 hasta las 21:00
horas con horario
continuado. La inicia-
tiva tendrá un carác-
ter familiar con un
show para niños, la
participación de artis-
tas locales, además de
‘Foodtrucks’ y puntos
de venta.

La jornada estará
presente en el sector
de calle Arturo Prat y
tendrá un horario
continuado, con
stands dedicados a la
cosmética, herbola-
ria, oráculo, lectura
de tarot y lectura de

runas. Además, Nina
Legrand se presen-
tará con su show de tí-
teres para los niños,
así como también los
artistas ‘Camerata
Aconcagua’ y Ca-
mila Contreras con
su danza ‘Tribal’.

La iniciativa busca
cubrir las necesidades
de la comunidad, con
respecto a la espiri-
tualidad y las ener-
gías, pero desde una
mirada que no tenga
que ver precisamente
con la religión. En la
jornada se podrá pre-
senciar distintas dis-
ciplinas, tales como la
holística, mágica, eso-
térica. En este senti-
do, se espera que el
evento tenga una gran
recepción, debido a
que es la primera vez

que se realizará en
nuestra comuna.

Al respecto de
esto, la organizadora
de la feria, Andrea
Villasanti, comentó
que «esta feria está
enfocada a lo holísti-
co, esotérico y ener-
gético principalmen-
te, se va a realizar
este sábado 11, desde
las once de la maña-
na hasta las nueve de
la noche en la Plaza
de Armas de San Fe-
lipe (…) Esta es una
actividad para toda
la familia, no solo
para adultos y no
solo para mujeres; o
sea, hay actividades
para todos, para que
vengan, para que lo
pasen bien, para que
vengan a disfrutar».

Además, Villasan-

ti explicó el nacimien-
to de este evento, en-
tendiendo que se rea-
lizará con un autofi-
nanciamiento, ade-
más de invitar a la co-
munidad para ese día.
«Esta idea nace por-
que yo llevo harto
tiempo estudiando y
ligada a todo lo que
es energético y esoté-
rico, he estudiado
mucho tiempo, me
inicié como ‘Sacerdo-
tisa Wiccana’ y ade-
más lectora de runas.

«Las personas lle-
gan a las consultas y
se interesan mucho
por todo este mundo
que es energético y
que de repente la gen-
te se quiere acercar a
una espiritualidad no
tan religiosa, enton-
ces tratamos de cum-
plir con las necesida-
des de la gente desde
ese aspecto, y acá en
San Felipe y en el Va-
lle del Aconcagua no
se había hecho una
feria que reuniera to-
das estas personas.

«Vayan, se van a
entretener mucho,
hay muchas activida-
des entretenidas
para toda la familia,
es algo nuevo, nove-
doso, los expositores
están muy entusias-
mados con venir a
San Felipe, les gusta

mucho venir, así que
los invito a que va-
yan», sostuvo la coor-
dinadora.

Por su parte, el co-
organizador de la ac-
tividad y parte de
‘Mundo Antiguo San
Felipe’, Jorge Gae-
te, indicó que «existe
hace un rato ya esta
necesidad de ir cu-
briendo espacios es-
pirituales, a través de
prácticas que no van
ligadas a la religión
tradicionales, enton-
ces decidimos hacer
esta feria, traer a
montón de gente de
distintas partes de
nuestro país, que se
dedicara a distintas
disciplinas holísticas,
mágicas, esotéricas o
como se les quiera
llamar, a mí me gus-
ta decirle ‘brujísti-
ca’».

Finalmente, Gaete
se refirió a las expec-
tativas que tienen, en
función de seguir rea-
lizando este evento.
«Nos preguntaron en
el algún momento que
por qué hacíamos una

Feria de las Brujas,
que era algo que no
pegaba y estoy total-
mente en desacuerdo,
yo creo que pega to-
talmente, porque mu-
chas personas son su-
persticiosas, a mu-
chas personas les gus-
ta que les tiren las ru-
nas, les gusta que les
tiren el tarot o se mue-
ven en este ambiente
mágico.

«Por ejemplo, hay
mucha gente que le
tiene susto a quedar-
se en casas oscuras,
porque los pueden
penar incluso, enton-
ces esa creencia po-
pular en cosas relati-
vamente inexplica-
bles está más presen-
te que nunca, así que
eso es lo que hemos
querido plasmar en
la feria, este saber
milenario incluso, en
que todas estas tradi-
ciones que nosotros
llamamos o historias
de cuentos de hadas,
o mitologías, en al-
gún momento fue la
creencia popular de
su época», cerró.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Con clínica de voleibol arena para menores cierran el verano en Panquehue

A modo de incentivo,  fue el propio alcalde quien
realizó la entrega de diplomas y medallas por la
participación de los menores.

En febrero se realizó una clínica para que los menores y jóvenes de la comuna pudieran practicar
y de esta forma se fueran interiorizando del voleibol.

• Durante el pasado mes de febrero,
aprovechando las instalaciones de
la cancha artificial de arena, hubo

una clínica de voleibol que tuvo
una muy buena recepción por parte

de menores.-
Sin  lugar a dudas,

el voleibol en arena
se ha ido transfor-
mando en una activi-
dad de verano en va-
rias comunas del va-
lle de Aconcagua y la
comuna de Panque-
hue no ha sido la ex-
cepción.

Tras la habilita-
ción de la cancha de
arena en el sector de
La Jaula en la locali-
dad de La Pirca, mo-
tivó a los menores del
sector a practicar el
voleibol, ya que mu-
chas veces lo habían
visto como lejano y
ahora estaba al alcan-
ce de ellos, gracias a
la gestión de poten-
ciar eventos de vera-
no por parte del al-
calde Gonzalo Verga-
ra.

Si bien durante
todo el mes de enero
hubo un torneo parti-

cipativo de duplas en
damas y varones, en
febrero se realizó una
clínica para que los
menores y jóvenes de
la comuna pudieran
practicar y de esta
forma se fueran inte-
riorizando del volei-
bol.

A modo de incen-
tivo,  fue el propio
edil quien  realizó la
entrega de diplomas
y medallas por la par-
ticipación de ellos.
«Estamos muy satis-
fechos con el resulta-
do de la propuesta de
contar con una can-
cha de voleibol en
nuestra comuna, y
creemos que de a
poco se van a ir su-
mando más meno-
res. Ahora lo que se
hizo este año es el co-
mienzo de un plan
verano en Panque-
hue y vimos que hubo

mucho interés en
participar.

«Por lo mismo
quiero agradecer a
la funcionaria Ca-
rolina Vergara ,
que dedicó gran
parte de su tiempo
en las tardes para
enseñar y de hecho
los propios menores
me han solicitado
que se mantenga tal
vez en otro lugar, la
cancha artificial de
arena para conti-
nuar con las prácti-
cas durante el año,

tema que vamos a
evaluar».

Indicó finalmente
el alcalde Vergara que
la comuna de Pan-
quehue debe tener
atractivos para los ve-
cinos que por un de-
terminado motivo no
pueden salir de vaca-
ciones, por lo mismo,
se está ya planifican-
do, a parte de la reali-
zación  del Festival de
la Voz, torneo de Vo-
leibol, Futbol, cicleta-
das en otras activida-
des.

Final del Campeonato de los Barrios se jugará el martes 14 de marzo

En reunión con los protagonistas del ‘Campeonato de los Barrios’, se
estableció que la final se disputará el día martes 14 de marzo, desde
las 20:00 horas en el Estadio Regional.

• Fecha fue consensuada entre la
autoridad comunal, la Corporación
Municipal de Deportes, dirigentes de
AFLA y de los cuatro clubes finalis-
tas del Campeonato de los Barrios.-

A través de una
importante reunión
de evaluación con
los protagonistas
del ‘Campeonato de
los Barrios’, se esta-
bleció que las fina-
les de la competi-
ción serán llevadas
a cabo el día martes
14 de marzo desde
las 20:00 horas en
el Estadio Regional.

Manuel Rive-
ra, alcalde de Los
Andes, dijo que «en
primer lugar que-
remos agradecer a
la Asociación de
Fútbol local y a to-
dos los clubes que
aceptaron la invita-
ción a participar en
este torneo que se
retomó tras la pan-

demia, más allá de
que haya habido
comportamientos
poco adecuados, y
particulares, esta
versión ha convoca-
do a la familia».

Prosiguió la auto-
ridad señalando que
«nos hemos compro-
metido con la delega-
ción provincial y el
cumplimiento de la
normativa de eventos
masivos, por lo tanto,
queremos que las fi-
nales sean en un am-
biente familiar. La
organización va a

poner a disposición
un aparataje de segu-
ridad correspondien-
te a eventos masivos
que aseguren y den
tranquilidad a los
asistentes».

En tanto, Marce-
lo Castro, presiden-
te de la Asociación de
Fútbol de Los Andes
sostuvo que «hoy nos
reunimos con los cua-
tro finalistas para
ver el tema de la se-
guridad, queremos
agradecer al público
que se ha portado
bien y de esta mane-

ra ofrecerles una lin-
da final, que brille el
fútbol y que nos sigan
acompañando como
lo han hecho en estas
14 fechas».

Finalmente se in-

formó que los parti-
dos, final sénior: Villa
Minera Andina v/s
Casa Anny, final adul-
to: René Schneider v/
s Unión San Alberto,
se jugarán el martes

14 de marzo a partir
de las 20:00 horas
en el Estadio Regio-
nal y el valor de la
entrada es de
$2.000 adulto y
$1.000 niños /as.

CRÓNICA
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Reclaman contra Buses Ahumada por falta de recorridos en las mañanas
plazar a la empresa de ‘Bu-
ses Ahumada’, ya que re-
clama que no tienen los
horarios suficientes ni la
dotación de buses necesa-
rios para viajar a la ciudad
capital, más aún en el con-
texto de una emergencia
que pudiera tener cual-
quier vecino de nuestra
comuna.

El hombre ha querido
hacer saber este malestar,
debido a una situación
particular que vivió, al no
poder encontrar pasajes
en ninguno de los horarios
matutinos, entre las 5:30
y 8:00 de la mañana. Se-
gún indica, desde Buses
Ahumada en el Terminal
Rodoviario, le explicaron
que los pasajes debe con-
firmarlos con varios días
de anticipación, cosa que
es imposible hacer en caso
de una emergencia.

Plaza reclama a nom-
bre de todos los sanfelipe-
ños que tengan necesidad
de viajar a Santiago y pide
que aumenten los horarios
y buses para los horarios
más temprano, argumen-
tando, además, que la em-
presa ofrece un excelente
servicio, por lo que con
mayor razón deberían cu-
brir la necesidad de los pa-
sajeros de nuestra comu-
na.

En este sentido, Mar-
co Plaza, sostuvo que «si
sale una emergencia, tie-
ne derecho a cotizar y ver
donde puede viajar, en

este caso a Santiago. Se
supone que una empresa
tiene que tener la disponi-
bilidad de manejo de bu-
ses para viajar, no puede
ser que uno vaya el día
lunes, necesariamente a
buscar un pasaje y no lo
encuentre a las 5:30 de la
mañana o a las seis de la
mañana.

«En el caso de tener
una enfermedad o en un
momento determinado va
al médico y tiene que via-
jar sí o sí urgente a San-
tiago, y tiene que llegar a
una clínica o un hospital
para que la atención sea
eficaz y sea buena, o si no,
pierdes la hora. Si tú no
encuentras un bus, que la
empresa no lo tiene a las
cinco, seis o siete de la
mañana. Uno va el día
jueves o viernes, o sábado,
no tienes un pasaje tem-
prano en este caso para ir
a la capital y esta situa-
ción no sé si se viene ge-
nerando este año o años
anteriores», emplazó el
vecino.

Además, explicó el ma-
lestar que le generó esta
situación, así como tam-
bién la solución que debe-
ría ofrecer la empresa.
«Uno se siente mal, con

los brazos atados en este
caso, por el hecho de no
hacer nada, prácticamen-
te si uno no tiene los me-
dios o las personas en ge-
neral, tienes que recurrir
a los propios, en este caso
un vehículo particular que
puede ser un radiotaxi, y
un radiotaxi para allá,
aproximado, te sale 80
mil pesos.

«La empresa debiera
tener una forma de solu-
cionar esto poniendo otro
bus, poniendo un mini
bus, porque la empresa
tiene furgones. Ellos tie-
nen contratado el ‘Enjoy’,
si tú te percatas de esto
(…) Las personas que via-
jan al Enjoy, el bus no se
completa, el mini bus para
dos o tres puntos puntua-
les. Tiene que haber una
forma de comunicar o de
protestar más que nada,
de dar a conocer que es-
tamos entrecomillas, tem-
prano para ir a trabajar,
para ir a hacer un trámi-
te de emergencia, que ten-
gan más disponibilidad de
buses para poder trasla-
dar de aquí de San Felipe
a Santiago, o de Los An-
des, que también tiene
complicaciones y tampoco
tiene buses temprano».

Finalmente, el vecino
indicó que «esto no es so-
lamente para mí, sino
para la comunidad com-
pleta del Valle del Aconca-
gua y tiene que haber una
solución, ellos se jactan de
ser la empresa del valle,
una empresa internacio-
nal (…) Tienen una exce-
lente atención, yo creo que
de Buses Ahumada no se
puede decir lo contrario,
la atención es específica,
es puntual, es muy raro
que la empresa tenga un
accidente. Yo creo que son
pocas las situaciones o los
reclamos que tenga en
este sentido Buses Ahu-
mada, pero esta situación

puntual debe saberla la
empresa y hacer algo»,
cerró.

BUSES AHUMADA
A raíz de esta situación,

entendiendo el mes en el
que nos encontramos,
donde todo vuelve a la nor-
malidad, además de la
gran afluencia de estu-
diantes que viajan a San-
tiago, nuestro medio con-
versó con Manuel Urbi-
na, administrador zonal
de Buses Ahumada San
Felipe, quien explicó que
«si bien es cierto, la canti-
dad de buses que nosotros
estamos sacando hasta
ahora era de 30 minutos,
desde las 5:30 de la ma-
ñana, desde este lunes 6
comenzamos con un servi-
cio adicional, que es 6:15
de la mañana y el día lu-
nes salimos con un 6:45
horas. Ambos servicios
adicionales esperamos
que queden fijos, para po-
der aumentar la dotación
de pasajeros transporta-
dos.

«Si la demanda y la
necesidad de los clientes es
poner más servicios adi-
cionales, se va ir barajan-
do y se va ver la opción de
poner más servicios adi-
cionales, pero eso va de la
mano de como es el com-
portamiento. Si bien es
cierto, nosotros también
tenemos en consideración
que los servicios tendrían
que tener tendencia a au-
mentar la próxima sema-

• Desde la empresa de transportes indicaron
que ya se trabaja en la implementación de
más horarios, además de tener la disposición
de satisfacer las necesidades de los clientes.-

Con el motivo de dar a conocer su situación, Mar-
co Plaza conversó con Diario El Trabajo para em-

Marco Plaza, vecino afectado por falta de recorridos de
buses en las mañanas.

Manuel Urbina, administrador zonal de Buses Ahumada
San Felipe.

na, la semana del 13, el
cual es el ingreso más
masivo de la enseñanza
superior; los alumnos que
van a ‘Inacap’ y los que
van al centro a estudiar.
Eso va de la mano a vol-
ver a los servicios anti-
guos: 6:15, 6:20, 6:45,
7:15, y poder ir satisfa-
ciendo la necesidad real
de los pasajeros».

Finalmente, Urbina
destacó la disposición para
satisfacer la necesidad de
sus pasajeros. Dijo que «la
idea siempre es volver a la
normalidad, hablamos
antes de pandemia, don-
de incluso se sacaban ho-
rarios cada 15 minutos,
cada 10, entonces la idea
es volver a ello y todo de-
pende de la demanda, la
cantidad de pasajeros que
quieran viajar con noso-
tros, que tengan la nece-
sidad; nosotros vamos
acomodando los servicios.
Tenemos toda la disposi-
ción y las ganas de satis-
facer todas las necesida-
des de los clientes, la ne-
cesidad de viajar a San-
tiago, por el motivo que
sea, tener la capacidad de
satisfacer los requeri-
mientos del cliente. Como
empresa esperamos satis-
facer la necesidad y esta-
mos dispuestos a poner
más servicios adicionales,
está la posibilidad, tene-
mos los buses, tenemos la
dotación de personas, así
que no hay inconveniente
en ese sentido», finalizó.
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Homenaje a 23 panquehuinas en
el Día Internacional de la Mujer

Un total de 23
mujeres panquehui-
nas que representan a
los diferentes sectores
de la comuna como
asimismo a los oficios
que desarrollan, fue-
ron homenajeadas
por el alcalde Gonza-
lo Vergara junto a los
integrantes del Con-
cejo Municipal.

En el marco de la
conmemoración del
Día Internacional de
la Mujer, recibieron
de manos de las au-
toridades galvano y
diploma que refleja
un reconocimiento a
su condición de mu-
jer, muchas de ellas
jefas de hogar, y  que
se han destacado por
su empuje, entrega y
capacidad de liderar
sus proyectos perso-
nales.

Es así que se en-
tregó dicha distinción
a mujeres que se des-
empeñan en el ámbi-
to de la salud, educa-
ción, servicio público,
comercio, agricultu-
ra, además de una
funcionaria de Cara-
bineros y una volun-
taria de Bomberos.

Las mujeres reco-
nocidas fueron  Vivia-
na Aravena Tapia,
Elda Zamora Gonzá-
lez, Gina Vega Sepúl-
veda, Maritza Aedo
Lamber, Karen Fuen-
zalida Valdés, Emilia
Aravena Cartagena,
Nancy Fernández Ro-
jas, Solange Paredes
Covarrubias, Mirta
Herrera Fernández,
Estela Contreras
Martínez, Jacinta
Pulgar Astudillo, San-
dra Carrasco Salgado,

María Gutiérrez To-
bar, María Álvarez
Vásquez, Clotilde
Henríquez Rauco,
María Vergara Lobos,
María Baez Pino, Ta-
tiana Cáceres Aguile-
ra, Mercedes Cordero
Erazo, Herminda
Martínez Cortez, Dé-
bora Gutiérrez Vene-
gas, Yasna Cataldo
Pacheco y Rosa Ber-
mal Donoso.

Para el alcalde
Gonzalo Vergara, el
reconocimiento  en-
tregado tiene como
objetivo valorar el rol
de las mujeres y como
ellas con todo tipo de
obstáculos que pue-
dan tener sus vidas,
han logrado empren-
der y sacar adelante a
sus familias, como
asimismo sus proyec-
tos personales.

Miembros Colectivo Roosvelt Silva buscan agilizar compra de terreno
Una reunión con

autoridades locales,
en dependencias de la
Delegación Presiden-
cial Provincial, sostu-
vieron representantes
del ‘Colectivo Ro-
osvelt Silva Co-
llao’, con la finalidad
de agilizar la compra
del terreno ubicado
en el sector nororien-
te, detrás de una co-
nocida botillería.

Joselyn Gonzá-
lez dijo que la re-
unión fue con «la se-
ñorita Maricel, dele-
gada presidencial, y
con el administrador
Hernán Herrera; nos
reunimos porque vi-
nimos a insistir que
por favor nos hagan
el contrato de com-
praventa del terreno
detrás del hospital, el
cual cumple con toda
la factibilidad para
construir viviendas.
Hicimos un compro-
miso para una re-
unión el día jueves 16
con Belén que es la

Seremi de Vivienda.
Ya la verdad que hay
observaciones que
creemos que no debe-
rían existir dentro de
la Otec, queremos pe-
dirle al municipio, a
la señora Carmen
Castillo, que por fa-
vor haya más com-
promiso acerca de
este proyecto, porque
es de verdad cumple
con toda la factibili-
dad, el terreno ade-
cuado para 300 fa-
milias que ya no
quieren seguir vi-
viendo después de
Maipú», dice.

- ¿Cuál es el te-
rreno, el que está
detrás del hospital
o el que está detrás
de la botillería de
Urgencia?

- El que está de-
trás de la botillería
Urgencia, son dos pa-
ños, el que está al
frente y el que está
detrás de la botillería
Urgencia, el cual la
familia Gioia está dis-

puesta a vendernos,
pero tenemos un pla-
zo, el cual queremos
que no se nos termi-
ne, ya que después de
nuestro plazo, ellos
ponen a disposición
esos terrenos a la ven-
ta. Es la oportunidad
que tenemos. Noso-
tros no queremos ser
partícipe de los terre-
nos de las 33 mil hec-
táreas que compró el
ministerio de la Vi-
vienda, ya que esta-
mos cansados de vivir
para las poblaciones
producto de que hoy
día queremos cam-
biar nuestro entorno.
Hoy día no existe la
discriminación, hoy
día no existe el que no
podamos, se nos
abrieron las puertas
para esta oportuni-
dad. Hemos dejado
los pies en la calle por
este proyecto. Todo lo
que hemos obtenido
ha sido trabajo, que
pueden decir que lle-
vamos dos años, pero

detrás de estos dos
años hay gente que
lleva postulando 15 -
20 años, los cuales no
tienen su casa propia
y creemos que tene-
mos que darle la
oportunidad y princi-
palmente la oportuni-
dad para darle a mis
hijos.

- Es decir uste-
des quieren ese te-
rreno.

- Nosotros quere-
mos ese terreno por-
que cumple con toda
la factibilidad. Nos
dicen que hay más te-
rrenos agrícolas a los
cuales les van a cam-
biar el uso de suelo,
pero no cumplen los
requisitos ya que el
valor es mucho más
elevado. En cambio,
este terreno tiene
electricidad, agua po-
table, o sea es llegar y
construir. Así es que
le pedimos de verdad

a la señora Carmen
Castillo junto a todas
las entidades; Serviu,
gobierno regional,
que por favor nos
aporten para hacer
este sueño realidad.

Respecto a quie-
nes componen el Co-
lectivo Roosvelt Silva
Collao, dijo que se
trata de profesiona-
les; «hay dueñas de
casa, familias joven-
citas, que ya fueron
padres y quieren en-
tregarles una oportu-
nidad a sus hijos;
adultos mayores, hay
mucho adulto mayor
en este proyecto, los
cuales quieren dejar-
le algo a sus hijos, a
sus nietos, porque to-
dos viven hacinados.
La verdad que este
proyecto se ha carac-
terizado harto en se-
leccionar de alguna
manera a la gente.
Hay gente que real-

mente lo necesita,
porque nuestro pro-
yecto igual queremos
que sea bueno, por-
que el lugar que esta-
mos pidiendo es exce-
lente para vivir, no
queremos que cual-
quiera sea parte del
proyecto, cualquiera
me refiero, sin discri-
minar por favor, que
no lo malentiendan,
no queremos que
exista la drogadic-
ción dentro de nues-
tro barrio, que no
exista la delincuen-
cia. Nosotros como
proyecto hemos tra-
tado de canalizar y
hacer un colador con
personas que tienen
antecedentes, y la he-
mos tenido que sacar
por el mismo hecho
de que no queremos»,
manifiesta.

Reiteró que el día
16 se van a reunir
nuevamente.

I. MUNICIPALIDAD SAN FELIPE

AVISO A LA COMUNIDAD

CIERRE CALLE

Av. Pedro
de Valdivia

TRAMO 1
CIERRE TOTAL DE LA VIA
Av. Diego de Almagro
y Calle José María Caro
TRAMO 2
CIERRE POR MEDIA
CALZADA
Calle José María Caro
y  fin de vía

OBRAS

Reposición pavimentos
Av. Pedro de Valdivia»

Fecha:
Desde: 13 Marzo 2023
Hasta : 13 Febrero 2024

Uso vías alternativas de desvíos;
Oriente – Poniente: Av. Pedro de Valdivia – Av. Diego de Almagro –

Regalado Hernández o Av. Sta. Teresa – José Maria Caro–
Pedro de Valdivia

Poniente – Oriente: Av. Pedro de Valdivia – por Av. Sta. Teresa o Regalado
Hernández –Diego de Almagro – Pedro de Valdivia

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDESA

Parte de las mujeres integrantes del Colectivo Roosvelt Silva Collao.
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Arrendaron sus casas y se las devolvieron
dañadas y con deudas millonarias

José Vázquez, vecino afec-
tado en la Población ‘Los
Araucanos’.

María Díaz, también afec-
tada en la misma pobla-
ción.

Las condiciones en las que quedó la propiedad de la vecina.
El vecino estuvo más de un año en juicio, por eso espera
que otros arrendadores no pasen por lo mismo.

• Abogado jurídico orienta a la comunidad
sobre qué hacer en estos casos a través de
la ‘Asesoría Jurídica Comunitaria’ y ‘Ley De-
vuélveme mi Casa’.-

Una triste situación dio
a conocer un vecino de la
Población ‘Los Araucanos’,
puesto que luego de estar
más de un año en juicio,
pidiendo a quien arrenda-
ba, el desalojo de su propie-
dad, finalmente lo logró,
pero la vivienda está en pé-
simas condiciones. Una si-
tuación similar tiene su ve-
cina, puesto que hace cua-
tro años que tomaron su
casa y se la devolvieron con
una deuda de casi cuatro
millones de pesos.

Los vecinos José Vás-
quez y María Díaz qui-
sieron dar a conocer su si-
tuación para que no les
suceda a otros arrendado-
res, más aún en el contex-
to de la vigencia de la Ley
‘Devuélveme mi Casa’, la
cual ofrece la oportunidad
de desalojar la propiedad
en 10 días, ya sea por mo-
rosidad de arriendo, servi-
cios básicos y daños en el
inmueble. Lo anterior agi-
liza el tiempo de espera en
estos casos, a diferencia de
la experiencia del vecino.

Tanto el hombre como
la mujer vivieron una pe-
sadilla con sus propieda-
des, indicando que la casa
que estaba arrendada que-
dó en pésimas condiciones
y con una deuda de un mi-
llón de pesos, mientras
que el inmueble de la veci-
na, la cual estuvo tomada,
abarcó una deuda de cua-
tro millones de pesos en-
tre luz y agua, además de
quedarse sin los medido-
res de ambos servicios.

La situación ya fue re-
suelta, y las casas fueron
desalojadas, pero los veci-

nos piden a la población
informarse bien con res-
pecto a estas situaciones.
En este sentido, Felipe
Salaya, abogado jurídico
de la Municipalidad de San
Felipe, recordó que la Di-
rección de Desarrollo Co-
munitario (Dideco) ofrece
asesoría jurídica comuni-
taria para estos casos.

Con respecto a su expe-
riencia, María Díaz indicó
que «lo que pasa es que
esta casa se la tomaron, la
verdad es que la dejaron
muy dañada y se adeudan
como 4 millones, sacando
cuentas de todos los daños
en cuanto a la luz y el agua,
más el daño estructural de
la casa, que no sabría de-
cirle el valor, pero queda-
ron en muy malas condi-
ciones. La persona que se
tomó la casa, la subarren-
daba por pieza y cobraba
como cien mil pesos por
pieza y había como 10 per-
sonas acá viviendo.

«Se llevaron el medi-
dor del agua, el medidor
de luz lo dieron de baja y
hay que reponer todo eso,
así que es una pérdida
bien cuantiosa. La casa
estuvo tomada por cuatro
años y no podían cortar el
agua, la luz, porque noso-
tros fuimos a hablar a
Chilquinta, a Esval, para
que cortaran la luz y el
agua, y por pandemia no
lo hicieron, entonces se fue
incrementando las deudas
y llegaron hasta 3 millo-

nes y tanto de luz, y casi
900 de agua», sostuvo.

Por su parte, José
Vázquez, quien estuvo
más de un año en juicio
para el desalojo de su casa,
expresó que «mi mamá
vino a ver la casa, allá la
tengo enferma ahora de
ver su casa como está,
como dejaron esta casa
(…) El arriendo sin mentir-
le eran 180 mil pesos, más
encima por ser muy bue-
nas personas, porque no-
sotros somos muy buenas
personas, para la pande-
mia le bajamos treinta mil
pesos, quedó en 150 mil y
ahora me la entregan en
estas condiciones.

«Según lo que me co-
mentan los vecinos, aquí
había entre las dos casas,
porque las dos casas tie-
nen el mismo problema,
igual, igual, igual. La casa
de al lado tiene deuda de
más de cuatro millones y
esta tiene un millón de pe-
sos. Aquí hay cosas que a
mí no me caben todavía en
la cabeza, como me entre-
garon mi casa y la canti-
dad de plata que se lucró
aquí con este personaje, la
cantidad de lucas. Sa-
quémoslo a cien mil pesos
por cada persona, son dos
millones y medio por mes,
y miren como me entre-
gan las casas. Por eso le
digo yo a las personas,
por favor», manifestó.

Finalmente, el abogado
jurídico del municipio,
Felipe Salaya, explicó
estas situaciones a la co-
munidad, recordando la
asesoría a la que pueden
optar los vecinos. «Esto se
trata de temas entre par-
ticulares, sin perjuicio del
municipio, a través de la
asesoría jurídica comuni-
taria que tiene la Dideco,
especialmente que esta-
mos comunicando las fe-
chas donde se hacen ope-
rativos. Primero invita-

mos a las personas a asis-
tir a esta asistente, para
que los guíen abogados de
manera que le entreguen
asesoría de una manera
más profesional, indepen-
dientemente de lo que yo
pueda decir ahora, en el
sentido de que la munici-
palidad está probando
desde el mes de febrero,
operativos donde cada vez
que va el municipio tam-
bién van abogados a ayu-
dar a la comunidad sin
problemas que son de ca-
rácter privado, indepen-
diente que no sean facul-
tades del municipio, noso-
tros entregamos ese servi-
cio a la comunidad.

«Eso es lo primero, en
segundo término, efecti-
vamente el año pasado se
dictó una modificación a
la ley sobre arrendamien-
to de predio urbano, que
facilita un poco los trámi-
tes de generar los desalo-
jos en caso de morosida-
des de renta de arrenda-
miento y en caso también
de incumplimientos con-
tractuales. Lo anterior, no
significa que esto no ten-
ga que pasar por un tribu-
nal, sino que tiene que
presentarse una demanda
judicial patrocinada por
un abogado, sino tienen
recursos existe la Corpo-
ración de Asistencia Judi-
cial y la Clínica Jurídica

de la Universidad Aconca-
gua aquí en San Felipe,
que ayuda a las personas
a generar estos trámites.

«Es decir, les otorga
patrocinio a través de un
abogado para efecto de
realizar estas gestiones y
lo que hace esta nueva ley,
es simplificar un poco el
proceso judicial, estable-
cer nuevas formas para
que los desalojos sean más
rápidos, de hecho, la ley
establece de que si el de-
mandado, en este caso el
arrendatario no contesta-
ra la demanda dentro de
determinado plazo, se
puede solicitar el desalojo
anticipado o la restitución
del inmueble, mejor dicho.

«En promedio, un jui-
cio de arrendamiento an-
tes duraba un año, dos
años. Ahora lo que se bus-
ca con esta ley, es dismi-
nuir esos tiempos, elimi-
nando ciertos trámites y
estableciendo ciertos be-
neficios para efecto de po-
der desalojar a estas per-
sonas antes. Por lo ante-
rior, con esta nueva ley lo
que se busca es disminuir
los tiempos, pero por lo
mismo insisto, que se
acerquen a la Dideco,
para efecto de tomar hora
con un abogado que está
allá viendo este tipo de
casos, para que lo aseso-
ren», cerró.
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Diputado Venegas culpa a los ‘poderosos’ de
alinear a la Derecha contra reforma tributaria

Nelson Venegas, diputado y presidente regional
del Partido Socialista.

El diputado del
distrito 6 y presiden-
te regional del Parti-
do Socialista, Nel-
son Venegas, la-
mentó que el Parla-
mento rechazara el
proyecto de Reforma
Tributaria, decisión
que, a su juicio, afec-
tará considerable-

mente el proceso de
justicia social que el
gobierno de Gabriel
Boric proyecta para
la nación.

«Chile es un país
muy rico, pero la-
mentablemente du-
rante su historia ha
tenido una muy
mala distribución de

esa riqueza, donde
ésta se ha concen-
trado en muy pocas
manos. Por eso es
que era tan impor-
tante realizar una
Reforma Tributaria
que equiparara un
poco estas circuns-
tancias, que luchara
contra la evasión
tributaria y, sobre
todo, contra los
grandes patrimo-
nios», expresó el le-
gislador.

Agregó que «con
esos dineros iba a ser
posible obtener: vi-
vienda, seguridad
ciudadana, mejor
educación, mejor sa-
lud, y todos los recur-
sos necesarios para
mejorar la calidad de

vida de la gente.
« L a m e n t a b l e -

mente -sostuvo- to-
das estas ayudas so-
ciales y programas
no tendrán financia-
miento, en especial la
Pensión Garantizada
Universal (PGU) que
iba a permitir que to-
dos los chilenos tuvie-
ran $ 250.000 como
pensión, como míni-
mo».

Cerró con que
«ésta es una muy
mala noticia. La-
mentamos profun-
damente que la De-
recha se haya alinea-
do con los más pode-
rosos, los más ricos,
en perjuicio de aque-
llos que más lo nece-
sitan».

Fundación Soñarte destaca avances con promulgación de ley TEA

Integrantes de la Casa Azul junto a Bomberos de la Primera Compañía
de Santa María en el mes de octubre, cuando presentaron una charla
sobre qué es el TEA, según lo indicado en su Facebook.

Como un hecho de-
masiado relevante ca-
lificó Erika Chávez, di-
rectora de ‘Funda-
ción Soñarte’ que
atiende a niños con
autismo, la promulga-
ción de la Ley TEA el
jueves de la semana
pasada por parte del
presidente de la repú-
blica Gabriel Boric
Font, donde recuerden
ustedes, el niño sanfe-
lipeño Gabriel Vega, se
‘robó la película’.

Así lo destacó en
conversación con
nuestro medio la pro-
pia Erika Chávez,
quien destacó que se
trata de «un hecho -
no porque esté invo-
lucrada- demasiado
relevante para el país
y obviamente para
todos quienes tienen
un familiar que esté
dentro del trastorno
del espectro autista.
Hoy día en Chile son
súper poco los estu-
dios, no hay cifras
claras de cuántas

personas hay en el
país, pero de lo últi-
mo que se ha hecho
del 2021 que se publi-
có en la revista de pe-
diatría, muestra una
cifra de un niño por
51 niños se están
diagnosticando con
autismo, entonces
para que más menos
hagan la proyección,
imaginen la cantidad
de personas que es-
tán siendo afectadas
por lo que es el tras-
torno del espectro
autista. Y de ahí la re-
levancia de tener una
ley. Nosotros esta-
mos muy atrasados
en este aspecto, no
existían hasta ahora,
que ya se va a traba-
jar por lo mismo, po-
líticas públicas enfo-
cadas en lo que es
diagnóstico de autis-
mo, entonces  para
las familias esto es un
paso gigantesco.
Queda mucho o todo
por hacer, pero ya es
el primer paso y gi-

gante para ir en ayu-
da de las familias. Lo
fundamental o a lo
que va esta ley, es a
poder apoyar en el
diagnóstico tempra-
no de los niños. En
Chile, de acuerdo a
este último estudio
publicado, está en los
4 años y la idea es
que sea lo más tem-
prano posible, por-
que el pronóstico de
desarrollo es mucho
más, es mucho mejor
con las intervencio-
nes adecuadas», dice.

- ¿Esta ley tam-
bién destinaría re-
cursos para estu-
diarla?, porque no
podemos decir que
es una enferme-
dad, sino una con-
dición.

- Claro esta es una
condición de vida, o
sea no va a desapare-
cer con apoyos tera-
péuticos.

- ¿Hay apoyo fi-
nanciero para es-
tudios?

- Claro, esta ley
permite que haya un
presupuesto específi-
co o se considera un
presupuesto ya per-
manente cada año.
Cuando se vean los
presupuestos anual-
mente, va a estar des-
tinado un fondo para
lo que es la ley de au-
tismo, poder hacer la
aplicación en sí de lo

que es, que ya no que-
de sólo en papel, ya
sea en capacitación,
aperturas de salas
para el trabajo especí-
fico de las personas
con autismo, planes
de apoyo; la idea es
que esto se aborde en
todo curso vital de
vida de la persona,
porque de repente o
yo escuchaba dentro
de las discusiones a
veces en las cámaras,
se enfoca mucho en lo
que es la infancia,
deja un poquito olvi-
dado lo que es la ado-
lescencia y la adultez.
Es muy fundamental,
como te digo, el diag-
nóstico temprano, la
intervención tempra-

na, porque de eso de-
pende también el de-
sarrollo de los niños,
pero se deja muy re-
levado u olvidado lo
que es la adolescencia
o adultez, la adultez
sobre todo. Entonces
es fundamental para
ellos también que
exista esta ley, para
los cuidadores tam-
bién, porque esta ley
reconoce al cuidador
también que es una
persona, un factor
muy importante den-
tro de la vida de una
persona con autismo,
porque ya no se habla
de niveles sino que se
habla de los apoyos
que necesitan las per-
sonas con autismo.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 17 DE FE-
BRERO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-40-2023, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
«MENESES» SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DIA JUEVES 16 DE MAR-
ZO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON JUAN CARLOS
DAZA ALVAREZ Y NOMBRAMIENTO DE CU-
RADOR DE ESTE A DOÑA FRANCIA ROSA
MENES DAZA. AUDIENCIA QUE SE LLEVA-
RA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Danisa Órdenes González
Secretario



EL TRABAJO  Viernes 10 de Marzo de 2023 99999POLICIAL

En su oficina de calle Traslaviña:

Hallan sin vida a conocido abogado y dirigente deportivo local y nacional
Al interior de su

oficina, ubicada en
calle Traslaviña 1162
en San Felipe, fue en-
contrado ayer en ho-
ras de la tarde, el
cuerpo sin vida del
conocido abogado y
dirigente del basquet-
bol, Juan Carlos
Acuña Ibacache.

Según la informa-
ción obtenida por
nuestro medio en el
lugar, su esposa ha-
bría sido quien lo en-
contró.

En el lugar se
constituyó personal
de la Brigada de Ho-
micidios de la PDI de
Los Andes y el Fiscal
Andrés Gallardo.

Hasta el frontis de
la oficina, una vez co-
nocida la noticia, lle-
garon personas liga-
das al mundo judicial

y también algunos
abogados de la ciu-
dad, quienes se mos-
traron consternados
con el hecho, no en-
contrando explica-
ción alguna a lo suce-
dido, porque nunca
vieron nada extraño
en él e incluso lo vie-
ron normal.

Un vecino que tie-
ne local al lado de su
oficina, se manifestó
impactado: «Uno lo
veía todos los días
pasar, lo saludaba
muy cordialmente,
ninguna señal de de-
presión, que uno pu-
diera decir que tuvie-
ra problemas; al con-
trario, muy dedicado
al deporte, por lo que
tengo entendido, a su
profesión. La verdad
que muy lamentable,
a veces pasan las co-

sas y no nos damos
cuenta», sostuvo.

- Ha causado
impacto porque se
han reunido abo-
gados y amigos
acá.

- Por supuesto, co-
legas de él, estamos
muy cerquita de la
Corporación Judicial,
muchos colegas que
en la mañana muy
temprano lo busca-
ban, nos enteramos 3,
4 de la tarde, lo bus-
caron toda la maña-
na, nadie sabía nada
de él, hasta que al-
guien se dio cuenta.

- La señora, nos
decía una persona.

- Algo así, creo,
pero la verdad que es
muy lamentable…
muy lamentable.

Por su parte un
amigo de la familia, el

señor Figari, se tomó
unos minutos para
responder algunas
preguntas, señalando
que estaba muy acon-
gojado con la situa-
ción. «Muchos, mu-
chos recuerdos, nos
conocemos muchos
años, es una pena
tremenda, comparti-
mos mucho en la pa-
rroquia con él, con
los niños, los conozco
hace muchos años»,
indicó.

Respecto a alguna
declaración por parte
de la PDI, nos dijeron
que el Comisario
Hernán García se-
ría el encargado de
entregar detales del
procedimiento

Posteriormente y
una vez que personal
de la BH finalizó su
peritaje de rigor, el

cuerpo fue levantado
y enviado al SML para
la autopsia corres-
pondiente.

Cabe destacar que
el caso, y la causa de
muerte principal-
mente, están siendo

investigadas por la
policía, debidoa di-
versas hipótesis y elu-
cubraciones que sur-
gieron en torno a la
muerte del apreciado
abogado y dirigente
deportivo.

Juan Carlos Acuña Ibacache, conocido aboga-
do y dirigente deportivo, fue hallado la tarde de
ayer sin vida en su oficina en calle Traslaviña.
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Trasandino cerrará la tercera
fecha en la Segunda División

Se cierra la primera llave eliminatoria en la ‘Copa de Campeones’

De visita Unión Jahuel deberá abrochar su paso a la segunda ronda de la ‘Orejona’.

Entre este sábado
y domingo se jugarán
los partidos de revan-
cha correspondiente a
la primera fase de la
‘Copa de Campeo-
nes». Los duelos ten-
drán el carácter de
definitivos, ya que de-
pendiendo los resul-
tados de cada uno de
ellos, dependerá qué
equipos serán los que
seguirán en carrera
por el principal tor-
neo de clubes de la
Quinta región.

Programaciones
(solo partidos en los
que intervienen equi-
pos de nuestro valle)

Sábado 11 de
Marzo de 2023

17:00 Social Pu-
taendo – San Carlos

17:00 Español –
Unión Delicias

17:00 Alianza Cu-
rimón – Flor Star

17:00 Colunquén
– Jorge Toro

17:00 Juventud
Pobladores – Depor-
tivo Zapallar

17:00 Casuto –
Guillermo Subiabre

17:00 Juventud La
Troya – Santa Marta

17:00 Las Bandu-
rrias – Villa Minera
Andina

17:00 Valle Alegre

TODO ES FELICIDAD.- Trasandino llega al jue-
go de este domingo precedido de una campaña
perfecta.

Frente a Deportes
Iberia, Trasandino de
Los Andes afrontará
su tercer duelo en el
torneo de la Segunda
División. En el juego
que corresponde a la
fecha 3ª en la compe-
tencia de bronce del
fútbol chileno, el con-
junto andino buscará
un triunfo que le per-
mita sostener su has-
ta ahora campaña
perfecta, que lo tiene
encaramado en la
parte más alta de la
tabla de colocacio-
nes.
Programación
fecha 3ª
Viernes 10 de
marzo

20:00 Limache –
Osorno
Sábado 11 de
marzo

12:00 Valdivia –

Melipilla
18:00 General Ve-

lásquez – San Anto-
nio

18:00 Real San
Joaquín – Deportes
Rengo

18:00 Fernández

Vial – Linares
Domingo 12 de
marzo

18:00 Lautaro de
Buin – Deportes Con-
cepción

19:00 Trasandino
– Iberia

– Libertad de Alga-
rrobal

17:00 Las Venta-
nas – El Roble

17:00 Dos Amigos
– René Quitral

19:00 La Gruta –

Alfredo Riesco
19:00 Piedra Azul

– Húsares
20:00 Libertad –

Victoria de Morande
20:00 El Peumo –

Deportivo Cóndor
20:00 Unión El

Tranque – San Carlos
Domingo 12 de
Marzo

12:00 Indepen-

diente de Con Con –
Unión Panquehue

12:00 Miraflores
– Los Placeres

12:00 Guillermo
Fuenzalida – Las Pal-
mas

12:00 Villa Inde-
pendencia – Fundi-
ción Chagres

12:00 Chile Wan-
derers – Colo Colo

Farías
12:00 O´Higgins

– Alianza Pedegua
17:00 Lautaro de

Laguna – Estrella De
Prat

17:00 Palermo –
Valencia

17:00 Maitenes –
Las Golondrinas

17:00 Estrella de
Ocoa – Unión Jahuel

Este domingo debuta el equipo
femenino de Unión San Felipe

Este domingo se producirá el debut del equipo juvenil femenino del
Uní Uní.

A las once de la
mañana de este do-
mingo se producirá el
debut del equipo fe-
menino sub-19 de
Unión San Felipe.
Las albirrojas inicia-
rán como locales -
frente a su similar de
Unión La Calera- su
incursión en el torneo
juvenil de la ANFP.

De cara a este
nuevo desafío, la
coordinadora del
fútbol femenino del
Uní Uní, María
Ibacache, declaró:

«Las niñas han en-
trenado durante más
de un mes y medio,
tres horas diarias.
Ellas han dejado mu-
chas cosas de lado
para poder estar acá
y llegar bien prepa-
radas al debut. Ojalá
toda la gente que le
gusta el fútbol nos
pueda acompañar.
Vengan a ver a las
chicas; este es nues-
tro primer partido y
necesitamos que nos
apoyen. La idea es
hacer una buena

campaña, y por lo
mismo es muy im-
portante partir
bien, así que invita-
mos a todos a que
vengan a ver este
encuentro».

El team juvenil
unionista es parte
de un grupo que
además habitan:
Universidad de Chi-
le, Palestino, San-
tiago Morning, San-
tiago Wanderers,
Everton, Unión La
Calera, Cobresal y el
AC Barnechea.
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AMOR: No debe complicarse por culpas que
no son suyas. SALUD: Disminuya la canti-
dad de grasa en sus comidas, cuídese de
aumentar su nivel de colesterol. DINERO:
Imprevistos financieros pueden complicar las
cosas durante marzo. COLOR: Café. NÚME-
RO: 14.

AMOR: Al apresurar las cosas solo estarás
forzando todo y eso no le ayudará. SALUD:
La rutina no debe inundar su vida, esto afec-
ta enormemente a su estado anímico. DI-
NERO: Dejar cuentas impagas puede reper-
cutir fuertemente. COLOR: Gris. NÚMERO:
34.

AMOR: Si esa persona necesita su libertad
entonces deberá dársela. SALUD: La an-
gustia no ayuda en nada a la recuperación
del estado de salud. DINERO: Si se ordena
no debería tener inconvenientes durante la
primera mitad de marzo. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Es usted y su corazón quienes de-
ben ser una prioridad, los demás vienen des-
pués. SALUD: Baje un poco el ritmo para que
no terminar en un colapso. DINERO: No es
muy ventajoso en este momento que intente
cambiarse de trabajo. COLOR: Naranjo.
NÚMERO: 21.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Las cosas con su pareja pueden mejo-
rar si pone más empeño. SALUD: La vida es lo
más hermoso que la naturaleza nos da, no lo
desaproveche. DINERO: Planifique sus com-
promisos para que nada quede pendiente en
lo que se refiere a sus finanzas. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 8.

AMOR: Disfrute de esas aventuras de verano,
pero ojo que cada cosa tiene una consecuen-
cia. SALUD: Tenga cuidado con el abuso de
los analgésicos, eso daña su hígado. DINERO:
Continúe poniendo todo su empeño y las co-
sas irán resultando. COLOR: Verde. NÚMERO:
1.

AMOR: Cuando se trata de solucionar pro-
blemas de pareja es importante actuar con
transparencia. SALUD: No perjudique la sa-
lud de su piel, debe protegerse más de los
rayos solares. DINERO: Analice bien las
propuestas que le hagan. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Las acciones dicen mucho más que
las palabras. Mida sus palabras antes de de-
cirlas. SALUD: Al hacer más deporte irá
viendo que su salud también se va favore-
ciendo. DINERO: La buena fortuna esta con
quienes luchan por tenerla. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 36.

AMOR: No tema si algunas personas se acer-
can a usted, permítales entregarle amor y re-
tribuya esto. SALUD: Si no se cuida su siste-
ma nervioso puede terminar bastante compli-
cado/a. DINERO: Sea más consiente al mo-
mento de gastar. COLOR: Negro. NÚMERO:
15.

AMOR: Más cuidado ya que las acciones
egoístas siempre terminan por alejar a las
personas que se quieren. SALUD: Consiga
relajarse para así dormir más tranquilamente.
DINERO: Cuidado dilapidar su dinero en tan-
tas apuestas. No todo es cosa de suerte. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 7.

AMOR: No pierda la magia que hay en su cora-
zón por culpa de una persona que no supo valo-
rar sus sentimientos. SALUD: La fatiga no es
buena y más cuando afecta la recuperación de
la salud.  DINERO: Sea paciente y constante, de
esta manera alcanzará sus metas. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 1.

AMOR: Busque en el alma de las perso-
nas y no solo en su apariencia física. SA-
LUD: Las preocupaciones, inquietudes y
sobresaltos deben atenuarse para tener
una vida más tranquila. DINERO: Cumpla
sus compromisos puntualmente. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 22.
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Debe volver a sus funciones sí o sí:

Contraloría desestima recurso de reposición por despido del Dr. Beals

Christian Beals Campos, médico de San Felipe.

Una nueva derro-
ta sufrió la dirección
del Servicio de Salud
Aconcagua y del Hos-
pital San Camilo con
su recurso de reposi-
ción ante la Contralo-
ría Regional para con-
firmar el despido del
doctor Christian
Beals Campos,
puesto que fue deses-
timado.

Así lo confirmó el
propio médico, seña-
lando que efectiva-
mente la Contraloría
Regional emitió su
dictamen. «Con esto
cerramos el ciclo por-
que se desestima la
reclamación del hos-
pital de San Felipe y
sólo cabe el reintegro
a mis funciones»,
dice el profesional.

- ¿Cómo toma
este dictamen?

- Un dictamen es-
perado. Me causa sí
extrañeza la pertinen-
cia y tozudez de la di-
rección del Servicio
de Salud Aconcagua,
en insistir en acciones
legales invalidadas; la
verdad que fue invá-
lida al principio el ar-
gumento que usaron
también para recla-
mar.

- Leímos el dic-
tamen, la última
resolución, y la
Contraloría es cla-
ra en desestimar
que en el caso en
que ellos se afir-
maron, era un car-
go titular de alcal-
de, no una suplen-
cia, como fue su si-
tuación.

- Por supuesto, si
ese dictamen del año
2015 era porque el al-
calde de Arica era
médico, igual que yo,
con un cargo de 28
horas en servicio de
urgencia. Fue elegido
alcalde por elección,
entonces en ese caso
él  siguió mantenien-
do el cargo y recibió
remuneraciones. En
el caso mío, yo solici-
té permiso sin goce de
remuneraciones y du-
rante seis meses el
hospital los acogió,
pero el dictamen del
director anterior des-
estimó en junio los
seis meses hacia atrás
esa solicitud y esa
afirmación adminis-
trativa, y además el
cargo mío era suplen-
te por lo tanto no ca-
talogaba como en la
ley médica 15.676 es-

pecifica que los profe-
sionales pueden ejer-
cer cargos de elección
popular y no pierden
sus cargos, queda so-
lamente en stand by
para cuando termine
el periodo.

- ¿Es lo que su-
cedió con usted en
el fondo?

- Claro, eso un
abogado calificado,
cosa que no existe en
el servicio, le habría
dicho a la directora:
«Oiga, mire, esta es
la base legal, no insis-
ta». No, pero insistió.

- En la práctica
ahora, según dije-
ron en su momen-
to del hospital, que
ellos iban a respe-
tar todos los cur-
sos, ahora se espe-
ra que usted regre-
se al hospital en el
fondo.

-Claro, yo regreso
a mi cargo de 28 ho-
ras, y tengo vacacio-
nes de tres años acu-
muladas.

- Pero desde el
hospital le han di-
cho algo, cuándo
se reintegra o va a
ser uso de vacacio-
nes. ¿Cómo va a
ser en la práctica?

- (Silencio absolu-
to)...

- ¿No lo han lla-
mado, nada?

- Nada, desde el
fallo el 10 de enero
hasta ahora por parte
del hospital. Yo me he
acercado, pero no he
recibido ninguna co-
municación y eso te
demuestra que ha ha-
bido una actitud hos-
til, de persecución, de
hostigamiento y de
empañar mi credibili-
dad y desprestigiar-
me; o sea, diciendo «a
este gallo lo echa-
mos», porque cuando
a ti te echan, te echan
por malo, no por bue-
no.

- ¿Cómo lo va a
hacer? ¿Se va a
presentar nueva-
mente en el servi-
cio de urgencia?

- No, yo ya inicié
los pasos, yo me pre-
senté, soy una perso-
na ubicable, así es que
estoy esperando que
me comuniquen
cuando me reintegran
para iniciar mis accio-
nes como médico.

- ¿Echa mucho
de menos trabajar
en el servicio pú-
blico, ahí en el ser-
vicio de urgencia?

- He trabajado

toda mi vida en el ser-
vicio público, así es
que por supuesto que
echo de menos volver.

- ¿Algo más que
agregar de esto
doctor?

- Bueno, esto deja
al descubierto esta
maniobra de despres-
tigio, que tiene acto-
res intelectuales, ope-
rativos que han sido
sancionados, hay que
recordar que el direc-
tor y la jefa de trans-
parencia del hospital
tienen que pagar una
parte importante de
su sueldo por no en-
tregarme mi hoja de
vida que era funda-
mental para mi de-
fensa; hay que consi-
derar también que el
hospital transparentó
en su tiempo una in-
vestigación que me
hicieron por ser con-

cejal, y que debía ho-
ras, como tres millo-
nes y medio de pesos,
cosa que era falso
porque yo tenía por
ley 8 hora que ejercer
el cargo de concejal;
entonces hay muchas
situaciones que se
fueron dando y que
constituyen una espe-
cie de persecución la-
boral, y más que nada
para empañar mi
prestigio, y eso en el
fondo me da las accio-
nes legales para poder
actuar en compensa-
ción en los tribunales.

AGOTARÁN
INSTANCIAS

Cabe destacar que
desde el Hospital San
Camilo, tras ser con-
sultados por este
nuevo dictamen, se
nos señaló que «el
Hospital acata la
normativa vigente y
por lo tato en el mo-
mento que se agoten
las instancias judi-
ciales y administra-
tivas, el hospital ins-
truirá hacer lo que
indica la normativa
vigente».

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor

9/3/20239/3/20239/3/20239/3/20239/3/2023 35.600,7535.600,7535.600,7535.600,7535.600,75
10/3/2023 35.599,60
11/3/2023 35.598,45
12/3/2023 35.597,30

9/3/20239/3/20239/3/20239/3/20239/3/2023 36.616,8736.616,8736.616,8736.616,8736.616,87
10/3/2023 36.623,68
11/3/2023 36.630,49
12/3/2023 36.637,29

UTM Marzo - 2023: 62.450UTM Marzo - 2023: 62.450UTM Marzo - 2023: 62.450UTM Marzo - 2023: 62.450UTM Marzo - 2023: 62.450

Colegio José Agustín
Gómez

Requiere contratar

PROFESOR DE
BIOLOGÍA

Presentar currículum
en: Chacabuco 642,

San Felipe

SE NECESITA  ATE
Para asesorar PME
2023 en colegio de

Los Andes
Interesados  solicitar

bases y enviar
propuesta a correo:

sanjoselosandes@gmail.com
Plazo hasta 16 de
agosto de 2023


